

Llevar la Agenda 2030 a cada ciudad, a cada barrio y a cada pueblo

Ione Belarra, *Secretaria de Estado para la Agenda 2030*



El 25 de septiembre se cumplieron 5 años desde que España adoptara, junto a 192 países, la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Juntos nos pusimos de acuerdo en señalar los grandes retos de nuestro tiempo, alcanzando el acuerdo internacional más importante de las últimas décadas. No obstante, casi al mismo tiempo conocíamos los resultados del barómetro de septiembre del CIS, en el que se reflejaba que apenas un 30% de la gente de nuestro país conocía qué era la Agenda 2030 y los ODS.

Ambos hechos ejemplifican el enorme reto que todavía tenemos por delante. Necesitamos seguir dando a conocer la Agenda 2030, porque no hay otro proyecto que mejore de forma más directa la vida de la gente. La lucha contra la emergencia climática, el fin de la pobreza, el trabajo decente, la reducción de las desigualdades y la igualdad de género son metas que cambiarán, para siempre, la vida de nuestros vecinos y vecinas, demostrando que los ODS son la mejor herramienta para hacer realidad un país mejor. No obstante, el reloj sigue corriendo y sólo tenemos una década por delante. Estamos a tiempo, pero necesitamos hacer que las declaraciones y las palabras se conviertan en hechos y en políticas concretas.

Desde el Gobierno de España tenemos el compromiso de trabajar con todo nuestro esfuerzo porque sabemos que la Agenda 2030 es la mejor hoja de ruta para

construir un país más próspero, más verde y más feminista. Este objetivo, que ya era esencial antes de la COVID-19, se ha vuelto a demostrar durante la pandemia como una cuestión de extrema urgencia, porque solo saldremos de esta situación si apostamos por cuidar a nuestra gente y a nuestro planeta. La sostenibilidad y la justicia social deberán ser los principios de esta reconstrucción y crearán las bases de un futuro mejor para nosotros/as y para nuestros hijos e hijas.

Sin embargo, solas no podemos afrontar este reto, os necesitamos a todos y todas para lograrlo: a la sociedad civil, a la Academia, al sector privado, a las comunidades autónomas y, por supuesto, a las entidades locales. El papel de las administraciones locales es clave para la localización de la Agenda 2030, incluyendo su rol fundamental en la implementación, pero también su visión indispensable para hacer, a todos los niveles, políticas públicas efectivas. Por ejemplo, no vamos a poder construir comunidades sostenibles sin el concurso de los ayuntamientos, si no trabajamos juntas para regular los precios del alquiler y pinchar la burbuja que está haciendo que miles de personas no puedan llegar a final de mes, al igual que tampoco lo conseguiremos si no estimulamos políticas para garantizar los servicios públicos y fomentar la vida en nuestros pueblos y entornos rurales. De la misma manera, no vamos a poder luchar contra el cambio climático si no contamos con políticas locales que nos ayuden a seguir avanzando en la reducción de emisiones y en la protección de nuestra biodiversidad. En definitiva, solo conseguiremos cumplir con la Agenda 2030 si trabajamos de la mano de los Ayuntamientos, los Cabildos, los Consells, las Diputaciones y de todas y cada una de las Entidades Locales, aquéllas que conocen mejor las necesidades y el día a día de la ciudadanía.

Desde esta Secretaría de Estado y del conjunto del Gobierno queremos agradecer la enorme disposición y el trabajo que han realizado durante todo este tiempo tanto las entidades como la FEMP, y reafirmar nuestra voluntad y compromiso para seguir avanzando juntos y juntas. Tenemos el reto por delante de hacer realidad la Agenda 2030 en nuestro país y de llevarla a cada ciudad, a cada barrio y a cada pueblo, y estoy segura que trabajando de la mano conseguiremos alcanzarlo.